
clin d’oeil - Quint-Fonsegrives // novembre 202334//

TRIBUNE

Tout au long de cette année, comme nous le faisons depuis le 
début de cette mandature, le Maire, mes collègues et moi-même 
œuvrons pour appliquer le programme pour lequel vous nous avez 
fait confiance. Vous nous croisez dans les réunions publiques, sur 
le marché, dans les conseils d’école, au sein de nos associations, 
lors des diverses manifestations qui rythment la vie de la commune 
et savez sans nul doute l’énergie, l’implication et l’enthousiasme 
dont nous faisons preuve pour répondre à vos attentes, comme 
aux enjeux de long terme. Et l’année 2023 a encore montré notre 
capacité à agir, avec cohérence et détermination au regard de nos 
objectifs et de la situation économique et sociale difficile. 
Parmi ces objectifs : le maintien de la qualité du service public 
et la mise en œuvre de grands chantiers dans les domaines de 
l'environnement et de la transition écologique, de l'enfance, de la 
sécurité des biens et des personnes, de la vie locale, de la culture 
et des sports, du social, etc, au bénéfice du plus grand nombre 
sont des maillons essentiels de notre politique à l'échelle locale.
Compte tenu des diminutions des dotations que nous avons 
évoquées, nous avons redoublé de rigueur et cherché les solutions 
nous permettant de financer notre programme sans impacter le 
pouvoir d'achat des habitants. Nous avons maintenu un niveau de 
finances saines, une capacité à se projeter dans l'avenir et pris des 
décisions fortes visant à la recherche d'économies dans tous les 
domaines de la gestion de la collectivité.
Avec vous, nous avons mis en œuvre un plan de sobriété avec 
pour objectifs des économies d'énergie avec un remplacement 
des équipements d'éclairage public mais également par une 
modification des usages avec l'extinction en nuit profonde, nous 
avons également travaillé en interne avec nos collaborateurs pour 
réduire nos factures de fluides, nos avons renégocié nos contrats, 
lancé de nouveaux appels d'offre pour le gaz, l'assurance de notre 
flotte de véhicules, nos copieurs, etc. Nous avons investi pour 
l'avenir notamment pour une bibliothèque numérique de référence, 
l'éducation avec la cour Oasis et des équipements pour lutter contre 
la canicule dans les classes, la mise à disposition des enfants et de 
l'équipe éducative de salles pour l'éducation à l'environnement à la 
ferme de Salsas, la rénovation de notre complexe de tennis avec 
la réfection de la toiture, mais aussi des travaux au coeur de nos 
quartiers pour favoriser les mobilités alternatives au tout voiture, 
sécuriser nos déplacements. 
En cette fin d'année, nous lançons deux chantiers importants : 
la première phase de la vidéoprotection avec l'implantation de 
caméras aux entrées et au cœur du village. Ce projet a été réalisé 
avec le concours de la gendarmerie et les services de la Préfecture 
pour lequel nous avons obtenu une subvention conséquente.
Le second projet est celui de la construction d'un Espace de vie 
Sociale dans la maison La Bastide, projet co-construit avec la 
population pour répondre au mieux à ses attentes. 
Toute au long de cette année, sans démagogie, nous avons rendu 
compte de la situation au regard des obligations qui sont les 
nôtres, de l'impact du contexte économique et financier sur notre 
budget et de nos actions. Pour 2024, nous poursuivrons notre 
programme avec pour seule ambition de placer nos concitoyens 
au coeur de nos orientations et décisions. Nous vous souhaitons 
de bonnes fêtes.
Alain Mendes, Maire-adjoint en charge des finances et de 
l'administration générale 
pour le groupe des élus de la majorité municipale 

La majorité a déroulé son programme de mi-mandat, nous avons 
soutenu certains éléments et nous continuerons à le faire.
L’attractivité de Quint-Fonsegrives se heurte à bien des difficultés 
pour permettre l’accueil des habitants de demain, comme le prix de 
l’immobilier toujours plus élevé. Nous entendons les inquiétudes 
exprimées par certains d’entre-vous. Quint-Fonsegrives construi-
rait trop vite ? Effectivement la modification du PLU concernant 
le secteur de ribaute qui transforme des zonages d’activités en 
zone habitat plus de 600 logements mais surtout avec un déni des 
risques de congestion lié à l’augmentation du trafic automobile 
dans cette localité. Une aberration de la part des élus métropoli-
tains et communaux en charge des mobilités et des voiries.
Cette mixité entre habitations et bâtiments va transformer dans 
quelques année ce quartier..
Nous ne pouvons rester insensible au soutien économique de la 
zone d’activité de Ribaute. Construite dans les années 1987 elle 
était à cette époque hors de la ville, aujourd’hui elle se retrouve 
à un carrefour de passage incontournable, stratégique. Celle-ci 
aurait besoin d’un grand souffle pour redynamiser son attracti-
vité. Cela passe par une communication plus importante des diffé-
rentes entreprises qui y sont installés, des animations et pourquoi 
pas y décentraliser le forum de l’emploi afin d’aider les commer-
çants et artisans à se fédérer pour être des partenaires actifs 
de cette redynamisation. Une réfection générale et urgente des 
trottoirs, de l’éclairage public, redéfinir l’entrée de la zone devenu 
trop dangereuse suite au flux important de la circulation et cela ne 
va faire que s’accroître. Des stationnements gênants qui mettent 
la vie d’autrui en danger suite au manque de parkings autour de 
la clinique et du terminus de TISSEO. Des promesses de par-
kings, mais à ce jour nous ne voyons rien venir !! Un dispositif de 
vidéoprotection va être installé mais rien n’est prévu dans cette 
localité, encore moins à des endroits stratégiques de notre centre-
ville alors que les entrées et sorties de notre commune seront 
surveillé pour faciliter le travail de la gendarmerie.  A l’heure où 
l’on renforce les voies cyclables nous pensons qu’il serait oppor-
tun d’installer des racks à vélo à proximité de tout ces lieux. Nous 
espérons fortement que Mr le Maire ne reste insensible à toutes 
ces doléances et nous serons là pour les lui rappeler.
Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’années dans la 
convivialité et la sérénité.

Maryse Marsal 
Conseillère municipale 
pour le groupe des élus de la minorité municipale 
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